

Résumé

Les bourses d'études du millénaire au Nouveau-Brunswick. Impact sur l'endettement et sur la persévérance

Juin 2008

L'impact des bourses du millénaire dans chaque province ou territoire doit être étudié séparément. Les premiers examens ont été effectués en Colombie-Britannique et au Manitoba. Le présent rapport concerne le Nouveau-Brunswick. Cette recherche comprend trois volets. D'abord, on y documente les effets de l'implantation du Programme de bourses d'études du millénaire sur la structure du Programme d'aide financière aux étudiants du Nouveau-Brunswick. En second lieu, on y décrit les impacts des changements (c'est-à-dire l'implantation du Programme de bourses d'études du millénaire et les changements apportés au Programme de bourses d'entretien du Nouveau-Brunswick) sur l'endettement et les besoins non satisfaits des étudiants. En dernier lieu, on y examine les effets de ces changements sur la persévérance à l'école, le cas échéant. Cette recherche repose sur des données administratives provenant du Programme d'aide financière aux étudiants du Nouveau-Brunswick.

Le Programme des bourses d'études du millénaire réduit la dette accumulée de ses bénéficiaires. D'une année à l'autre, les bénéficiaires de bourses du millénaire ont vu leur prêt étudiant réduit en moyenne de plus de 20 pour cent. Dans le cas des étudiants ayant reçu la bourse maximale de 4 000 \$, la réduction de la dette annuelle se chiffrait à un peu plus de 40 pour cent. Les étudiants de la cohorte des bourses du millénaire étudiaient plus longtemps que les étudiants de la cohorte antérieure aux bourses du millénaire. La corrélation négative entre l'endettement des étudiants et la persévérance s'expliquerait par la crainte de l'endettement.